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Mot du Directeur Général Robert Lessard

CINQ DIMENSIONS  
POUR ENCADRER LA RÉUSSITE DES ÉLÈVES

La rentrée scolaire représente un moment à la fois sécurisant 
pour les uns, à la fois rempli de nouveautés pour d’autres. 
Pour nos élèves qui nous reviennent, il s’agit de retrouver 
les amis, les membres du personnel, les routines et les 
activités de nos écoles. Pour d’autres élèves qui font leur 
entrée en maternelle, ceux qui arrivent d’un autre coin du 
monde ou encore ceux qui font le passage vers une de nos 
écoles secondaires, il s’agit d’une nouvelle aventure qui 
débute. Dans les deux cas, nos élèves au Conseil scolaire 
Centre-Nord (CSCN) peuvent compter sur un personnel 
engagé envers leur réussite afin qu’ils deviennent de fiers 
francophones, des citoyens accomplis et engagés.

L’année 2017-2018 sera celle du début de la mise en œuvre 
des Plans d’amélioration continue dans les écoles. Ciblant 
principalement la réussite scolaire et de la fidélisation des 
élèves, ces plans représentent en quelque sorte la feuille de 
route des écoles pour les prochaines années. Le succès de 
cette planification des équipes scolaires repose en grande 
partie sur l’encadrement du CSCN, qui s’articule autour 
de cinq dimensions organisationnelles. Tout d’abord, 
la réussite des élèves doit être au cœur d’une approche 
guidée par les données. Cela implique nécessairement 
que les stratégies ou les décisions dans nos écoles et 
dans l’ensemble des secteurs d’intervention du CSCN 
s’inscrivent dans une démarche misant sur des pratiques 
éprouvées et un monitorage des résultats dans tous les 
secteurs. Une autre dimension essentielle au travail des 
intervenants du CSCN est celle qui cherche à optimiser 
les pratiques des enseignants. Parce que les recherches 
sur les écoles efficaces démontrent clairement le lien entre 
l’effet enseignant et la réussite des élèves, le CSCN se doit 
d’appuyer les enseignants. De manière plus concrète, le 
CSCN fournira un encadrement des initiatives visant le 
perfectionnement professionnel et le renforcement des 
pratiques didactiques qui connaissent du succès.  C’est en 
partie ce qui explique qu’avant même le début des classes, 
le CSCN a offert un éventail de formations destinées aux 
équipes-écoles en fonction des priorités de leur plan 
d’amélioration continue.

Le CSCN poursuivra aussi ses efforts afin de bonifier 
certaines approches prometteuses qui visent à offrir un 
programme scolaire répondant aux besoins des élèves. 
Cette dimension, qui touche souvent la programmation 
complémentaire, cherche à répondre aux besoins des 
élèves en fonction des attentes des programmes d’études. 
Par exemple, les écoles secondaires ont entrepris d’offrir 
davantage d’encadrement lors des périodes d’études 
menant aux examens de fin de semestre.
Afin de soutenir le développement intégral des élèves, 
les écoles du CSCN continueront à consacrer leurs 

énergies sur deux dimensions qui permettent d’offrir 
un environnement à la fois sécurisant pour les élèves 
et inspirant pour le personnel.  La recherche démontre 
que les écoles qui obtiennent du succès, développent 
des pratiques harmonisées et une approche collaborative 
axée sur les besoins des élèves. Parallèlement, ces mêmes 
écoles offrent un environnement ordonné dans lequel le 
sentiment de sécurité des élèves est élevé. C’est pourquoi 
le CSCN a adopté une approche collaborative telle que 
présentée par Kurtis Hewson, un pédagogue albertain, 
qui a mis en place une démarche permettant de cibler 
leurs interventions sur les besoins réels des élèves et de 
miser sur les expertises d’une équipe d’intervenants. Cette 
approche se démarque parce que les solutions avancées 
s’ancrent dans un consensus quant aux interventions à 
privilégier tout en s’assurant que la réussite de l’élève 
est la responsabilité de tout le personnel d’une école. 
Tous les membres d’une équipe peuvent contribuer à 
des pistes d’intervention pour nos élèves, peu importe 
le degré de réussite de ces derniers. En effet, l’approche 
répond aux élèves ayant des défis d’apprentissage, tout en 
développant les élèves présentant de grandes capacités. 
Quant au climat scolaire, le CSCN compte sur le soutien 
au comportement positif pour créer et mettre en œuvre 
un ensemble de valeurs partagées par l’école. Cette 
démarche compte sur l’harmonisation des attentes de 
comportement dans l’école pour fournir un encadrement 
sécurisant et propice à l’apprentissage des élèves.

C’est la combinaison de tous ces éléments qui permettra 
aux écoles de réussir à atteindre les objectifs prévus 
dans les plans d’amélioration des écoles. À cet égard, 
le personnel du CSCN joue un grand rôle. Sans leur 
engagement et leur désir de voir les élèves réussir, il ne 
serait pas possible d’entreprendre cette grande démarche. 
Les parents peuvent donc compter sur des équipes 
dynamiques dont l’intérêt est centré sur l’épanouissement 
de leur enfant. 

En tant que parents, il vous est possible de consulter le 
plan d’amélioration continue de l’établissement scolaire 
de votre enfant à partir du site internet de l’école. Le 
développement des plans d’amélioration continue 
n’est pas une nouveauté dans les milieux scolaires, 
mais ils deviennent maintenant une priorité pour les 
intervenants qui travaillent à la réussite de nos élèves. 
Les parents représentent les partenaires de choix dans 
l’épanouissement de nos élèves et par le fait même, 
de grands appuis dans la mise en œuvre des plans 
d’amélioration continue et l’atteinte des objectifs du 
CSCN.

Bonne année scolaire !
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École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Claudette et Denis Tardif
Sherwood Park

École des Fondateurs
Camrose

École Père-Lacombe
Edmonton

En plus d’avoir aidé à la préparation du souper, 
Caleb A. et Isabelle T. se sont mérité le titre du 
roi et de la reine en épluchant les épis colorés. 
Félicitations! 

Les élèves ont pu manger le fruit de leur labeur 
en dégustant le maïs qu’ils ont épluché lors du 
souper annuel de la rentrée. Grâce au beau temps, 
nous en avons profité pour se retrouver et célébrer 
dehors, style pic-nic.  La communauté de l’école 
Claudette-et-Denis-Tardif s’est bien amusée en 
cette belle soirée. Un grand merci au comité de 
parents qui s'est, encore une fois, dépassé.

Anita Gagné Lemire, Enseignante de 2e année

La troisième épluchette de blé d’Inde s’est déroulée 
la première semaine d'école pour les élèves de l’école 
Claudette-et-Denis-Tardif. Ils ont mis les mains à 
la pâte en épluchant 300 blés d’Inde en guise de 
préparation pour le souper de la rentrée. On peut dire 
que l’épluchette de blé d’Inde fait maintenant partie 
d’une belle tradition de la rentrée et se poursuivra 
d’année en année. 

LA RENTRÉE SCOLAIRE À L’ÉCOLE DES FONDATEURS 

Les étudiants étaient contents de revenir à l’école après les congés d’été. Au programme de nombreuses activités à savoir :  
la soirée épluchette de blé d’Inde, et potluck qui ont été un franc succès. Les 5e, 6e, et 8e années ont eu droit à une nouvelle classe où ils 
ont pu développer leur endurance à la lecture.

COMPOSÉ PAR LA CLASSE DE 2E ANNÉE  
MME DOMINIQUE DUBÉ-MARQUIS 

Depuis le début de l'année:

J'ai appris à écrire des lettres attachées. 
J'ai appris les voyelles et de nouveaux sons. 
J'ai appris des problèmes mathématiques.

CLASSE DE 4E ANNÉE MME DIANE BLOUIN 
COMPOSÉ PAR LA CLASSE 4B

À la fin de la dernière année scolaire, toute notre communauté d'école s'est rassemblée 
pour fêter le 25e anniversaire de notre magnifique école. Lors de cette fête, nous 
avons dévoilé une précieuse murale colorée, formée des œuvres individuelles de 
toute notre communauté qui témoignent de notre appartenance à la francophonie. 

Dans notre école, nous avons un Code de vie pour nous aider à bien se respecter 
et être responsable. Pour bien agir, notre enseignante nous a communiqué les 
attentes, puis ensemble nous avons trouvé des exemples et contre-exemples de 
comportements. Ensuite, elle nous a fait pratiquer les attentes pour s'assurer qu'on 
les comprend bien. Dans notre classe, nous avons différentes sortes de bancs et de 
hauteurs de tables où nous asseoir. Cela nous aide à mieux nous concentrer et à être 
plus en mesure de suivre les attentes. En suivant les attentes, nous accumulons des 
cartes "Merci" qui nous permettront l’accès à des privilèges individuels, de classe et 
même d'école. Nous avons hâte au premier privilège !
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

École Maurice Lavallée
Edmonton

École Gabrielle-Roy
Edmonton

École Saint-Christophe
Wainwright

PETIT FRÈRE DE L’ANNÉE – 
PROGRAMME DE MENTORAT À 
L’ÉCOLE

Dahir Abdi de l’école Gabrielle-Roy a 
gagné le prix  « Petit Frère de l’année 
» du  programme de mentorat à l’école 
avec le Club Garçons et Filles Grands 
Frères Grandes Sœurs d’Edmonton. 
Dahir et sa mentore, ou « Grande 

Sœur », ont travaillé fort ensemble pendant l’année 2016-2017. Suite à la 
recommandation de son enseignante, Dahir et sa Grande Sœur ont passé 
une heure ensemble chaque semaine. Les premières trente minutes était 
pour faire du travail scolaire et puis ils ont créé une amitié en jouant aux 
cartes, à des jeux de société, au gymnase, où à l’extérieur ensemble pour 
l’autre trente minutes. Dahir savait que la partie du travail était importante 
et il ne se plaignait jamais parce qu’il savait qu’il y avait un temps de 
jeu  après cela. Dahir a partagé que, grâce à sa Grande Sœur, il peut 
mieux lire et faire ses travaux scolaires de manière plus indépendante. Son 
enseignante dit que « depuis qu’il a une Grande Sœur, sa confiance en soi 
s’est améliorée. Il se porte bénévole pour faire de la lecture à voix haute en 
classe. Il n’aimait même pas ouvrir son livre auparavant! » et que « depuis 
qu’il a une Grande Sœur, il est plus souvent présent à l’école. » La Grande 
Sœur a dit qu’elle s’est sentie toujours respectée et appréciée par Dahir 
parce qu’il était toujours tellement heureux de la voir et qu’il a bien écouté. 
Dahir était un gagnant très méritant de ce prix en raison de son attitude 
positive constante et de son empressement à apprendre avec sa mentore. 
Il a fait de grands progrès à l’école en raison de ses efforts. La coordinatrice 
du programme et l’agence sont très fiers de lui! Félicitations Dahir! 

Par : Mary Gilaine Arkles, Coordinatrice Francophone

Club Garçons et Filles Grands Frères Grandes Sœurs

LA RENTRÉE SCOLAIRE À L’ÉCOLE GABRIELLE-ROY

La rentrée scolaire s’est bien déroulée à l’école Gabrielle-Roy. Tous les membres du personnel étaient très heureux de découvrir tous les élèves, 
anciens et nouveaux, pour débuter cette nouvelle année scolaire. Cette année, nous implantons notre Plan d’Amélioration Continu qui vise la 
réussite des élèves en lecture, la sécurité de nos élèves par l’implantation du Soutien au Comportement Positif et la fidélisation de nos élèves.

TOURNAGE DE L’ÉMISSION ONIVA!

Le 12 septembre, les animateurs, Mae Anderson et Olivier Mercure, 
sont venus avec leur équipe 
de tournage pour enregistrer 
une émission avec nos élèves 
de 6e année. Tout au long de 
la journée, nos élèves ont pu 
voir comment se produit une 
émission de télévision tout en 
vivant de belles activités.

CRÉATION DE 
MURALES POUR 
LES 20 ANS 
DE L’ÉCOLE 
GABRIELLE-ROY 

Du 14 au 20 septembre, tous nos élèves ont participé à la création 
de murales qui embelliront les murs de notre école. Ces murales 
seront dévoilées à la communauté lors d’un vernissage qui aura lieu 
le 5 octobre à 18 h 30 pour célébrer les 20 ans de Gabrielle-Roy. 

Bienvenue à tous !

La rentrée à Maurice-Lavallée a été un énorme succès 
grâce à la participation de la nouvelle équipe de direction 
et du personnel engagés ainsi que des élèves motivés 
et dynamiques. Ce sont les élèves de 12e année, qui, 
en leaders de l’école ont gagné la première lutte des 
Jags de l’année. Le BBQ de la rentrée a accueilli de 
nombreuses familles et tous semblaient heureux de se 
retrouver. L’année 2017-2018 promet et c’est un départ 
en « Jaguars » pour tous!

NOS ACTIVITÉS DE LA RENTRÉE

À l’école Saint-Christophe, nous avons débuté l’année scolaire en formant des équipes pour notre programme de 
soutien au comportement positif. Les noms d’équipes choisis par les élèves sont toujours plus originaux que les 
précédents ! Cette année, nous avons l’équipe des Croquettes ; l’équipe du Cristal, l’équipe des Dragons Noirs et 
l’équipe des 10 Fantastiques.

À notre assemblée du 6 septembre, nous avons présenté notre valeur du mois de septembre : Le respect.

Jeudi le 14 septembre 2017 avait lieu notre BBQ de la rentrée. Parents et élèves se sont présentés en grand 
nombre et le personnel s’est fait un plaisir de les accueillir. Rentrée amicale et la visite des classes a suivi.

Bonne année scolaire 2017-2018!      Francine Sarrazin, directrice
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Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Saint Vital
Beaumont

Sans Frontières
Lloydminster

Sainte-Jeanne-d'Arc
Edmonton

LA RENTRÉE À SAINT-VITAL 

C’est sous un soleil radieux que nous avons accueilli le 5 septembre dernier les 124 élèves de Saint-Vital. Dès le lendemain, les parents ont 
pu rencontrer le personnel de l’école à l’occasion de notre BBQ annuel. Merci à tous les bénévoles qui ont aidé lors de ce BBQ. Ce fut une 
très belle soirée où les parents ont pu visiter les classes, rencontrer les enseignants et discuter avec eux de l’année scolaire qui débutait.

Mme Monique Masson et Mme Soobha Goorimoorthee se sont jointes à l’équipe de Saint-Vital cette 
année. Mme Masson enseigne en 4e et 5e année alors que Mme Soobha enseigne en maternelle. 
Nous avons déménagé la classe de maternelle, qui compte 26 élèves, dans notre grande salle de rassemblement. 

Le 13 septembre dernier, le conseil d’école et l’association de parents tenaient leur assemblée générale. Plusieurs parents se sont impliqués 
pour cette année dans le conseil d’école, car la construction d’une nouvelle école leur tient à cœur. 

Bref, ce fut un début d’année mouvementé et tout le personnel de l’école était heureux d’accueillir les élèves pour une 4e année à Saint-Vital.

LE BBQ D’ACCUEIL DE L’ÉCOLE SAINTE-JEANNE-D’ARC

La communauté scolaire s’est rassemblée le jeudi 
7 septembre à l’école Sainte-Jeanne d’Arc pour 
participer au BBQ de la rentrée. Les rires et les 
nombreux échanges dispersés partout sur le terrain de 
l’école traduisaient la joie anticipée de se retrouver de 
nouveau pour l’année scolaire 2017-2018.

 La nouvelle directrice de l’école, Mme Nancy Bélanger 
a eu l’occasion d’échanger des mots de bienvenus avec 
les nombreux invités présents. Cette dernière s’est dite 
enchantée du niveau de participation à cet évènement 
populaire. Il règne une bel esprit de communauté à 
l’école Sainte-Jeanne-d’Arc a ajouté cette dernière. 
L’année est bien partie à Sainte-Jeanne-d ‘Arc.

Diane Roy, Enseignante.

La nouvelle année scolaire a débuté sous un radieux 
soleil de fin d’été avec des retrouvailles, quelques 
nouveaux amis, des partages d’activités estivales et 
de l’enthousiasme.  

Les élèves de l’école ont amorcé l’année avec 
une série d’activités spéciales à chaque jour de la 
première semaine dont la formation d’équipes multi-
niveaux et des défis d’équipe, question d’apprendre à 
se connaitre et à travailler en équipe.  

Les plus grands de l’école ont démontré un leadership 
impressionnant pour inclure les tout-petits dans la 
résolution de ces défis.  

Une autre journée, ce fut la récolte du jardin semé en 
juin. 

La classe de maternelle-1ère année a été 
particulièrement emballée par l’apparition de carottes 
et pommes de terre.  Ces dernières ont été au menu le 
12 septembre lors du souper de la rentrée.


